

# CORRESPONDANCES

Mai 2025

[www.enfantsd'asie.com](http://www.enfantsd'asie.com)

## Grand dossier SPORTS ET LOISIRS



N°103

 **Enfants  
d'ASIE**

 **LABEL IDEAS**  
L'EXIGENCE  
en action

# SOMMAIRE

## Édito

P.3

Mot du Directeur Général

## Grand Dossier

P. 4 à 7

Le droit aux jeux, aux loisirs et aux sports

## Zoom sur le terrain

P. 8 à 11

Cambodge, Laos, Philippines, Vietnam

## Temps Forts

P. 12 et 13

Les courses aux couleurs d'Enfants d'Asie  
Nos Correspondants Régionaux

## Des nouvelles des filleuls

P. 14

Des filleuls vous attendent  
La rentrée en chiffres

## Hommages

P. 15

Sean CHEA  
Françoise de TURCKHEIM

## Votre générosité

P.16 et 17

Anticiper sa succession

## Ils prennent la parole

P. 18 et 19

Interview de Mélanie Luchtens, Coordinatrice du Groupe Enfance  
Témoignage de Phonesavanh, ancienne filleule au Laos  
Témoignage de Quynh, bénéficiaire au Vietnam

Directeur de la publication : Ludovic LEVASSEUR  
Copyright © Enfants d'Asie

# ÉDITO

Dans un monde où la technologie et les écrans occupent une place prépondérante dans le quotidien des jeunes, il est plus que jamais crucial de rappeler l'importance du droit au sport et aux jeux pour les enfants.

Le sport et les jeux offrent aux enfants l'opportunité d'apprendre la coopération, le respect des règles, la gestion des émotions, ainsi que la confiance en soi. Ils favorisent également l'inclusion et la solidarité, en permettant à chaque enfant, quel que soit son origine ou ses capacités, de s'épanouir dans un cadre sécurisé et stimulant.

Malheureusement, dans les pays où nous intervenons, ce droit n'est pas toujours garanti ou pleinement respecté. Des obstacles tels que le manque d'infrastructures, l'extrême pauvreté ou encore l'isolement peuvent limiter l'accès aux activités sportives et ludiques. Il est donc essentiel que les acteurs publics, les ONG, les familles et la société dans son ensemble travaillent ensemble pour garantir à chaque enfant le droit de jouer, de se dépenser et de s'amuser.

En cette période où la santé et le bien-être des jeunes sont plus que jamais en question, rappelons que le droit au sport et aux jeux n'est pas un luxe, mais une nécessité. Investir dans ces activités, c'est investir dans l'avenir des sociétés cambodgienne, philippine, laotienne et vietnamienne, en formant des citoyens équilibrés, ouverts et résilients.

Parce que chaque enfant mérite de grandir en toute liberté, avec le sourire aux lèvres et la certitude que le jeu, le sport et la joie font partie intégrante de sa vie.



**Ludovic Levasseur**  
*Directeur Général*





## Le droit aux jeux, aux loisirs et aux sports en Asie du Sud-Est

Enfants d'Asie s'est engagé pour le respect des droits de l'enfant en Asie du Sud Est et notamment le droit aux jeux, aux loisirs et aux sports. C'est en effet l'un des droits de la Convention internationale des droits de l'enfant : « tous les enfants ont le droit de jouer, d'avoir des loisirs, des activités sportives, culturelles et artistiques pour développer leurs talents et apprendre les valeurs liées à la vie en société » (article 31).

**Découvrons ensemble ce qu'Enfants d'Asie fait au Cambodge, au Laos, aux Philippines et au Vietnam pour que les enfants les plus défavorisés de ces pays aient l'opportunité de découvrir les joies du sport et des loisirs.**

## Cambodge

Au Cambodge, le sport est une matière scolaire pratiquée dès l'école primaire à raison d'une à deux heures par semaine. Chaque établissement scolaire se doit d'organiser des activités sportives pour les élèves. Les sports les plus couramment pratiqués sont le volley ball, le football, le basket ball et le badminton. Cependant, en raison du fort taux de déscolarisation et des tarifs des clubs sportifs, inaccessibles pour la grande majorité des familles cambodgiennes, de nombreux enfants ne pratiquent aucun sport encadré.

Pour que les jeunes cambodgiens accompagnés par Enfants d'Asie puissent pratiquer des activités sportives, notre équipe au Cambodge organise régulièrement des activités sportives en partenariat avec d'autres organismes. Ainsi, tous les enfants du centre Borey Komar participent à de nombreuses activités notamment au stade national de Phnom Penh où les

enfants suivent régulièrement des cours de tennis. Certains enfants du centre ont préféré choisir des cours de rugby mis en place par l'association Kampuchea Balopp qui utilise le sport comme outil d'éducation et d'insertion sociale pour les enfants défavorisés du Cambodge. D'autres encore apprennent le skate-board en participant régulièrement aux séances organisées par l'ONG allemande Skateistan.

Chaque année, l'équipe d'Enfants d'Asie organise la journée des Olympiades qui réunit les enfants et jeunes des centres d'hébergement Smong, Borey Komar et Borey Niseth. Le but de cette journée est de promouvoir le sport et ses impacts positifs sur la santé et le bien-être, et de renforcer la cohésion et le sentiment d'appartenance à une communauté. Répartis en équipes mixtes, les jeunes s'affrontent autour d'épreuves collectives.



### Liv EM

*Etudiante soutenue au Cambodge*

« Je m'appelle EM LIV, j'ai 25 ans et je suis étudiante en cinquième année d'Ingénieur en Chimie à l'Institut de Technologie du Cambodge. J'ai habité à l'orphelinat de Kep et maintenant j'habite à Borey Niseth à Phnom Penh.

Enfants d'Asie contribue vraiment à mes études et à mes projets. Avec leur aide, j'ai postulé au volontariat en France. J'ai été volontaire aux Jeux Paralympiques de Paris 2024. J'étais assistante du Comité du Cambodge au Village Paralympique. J'ai pu aider les athlètes à se déplacer en leur montrant le chemin et les moyens de transport. S'ils avaient un besoin, je les aidais à résoudre leurs problèmes.

Lorsque les Jeux Paralympiques se sont terminés, j'ai rejoint Ufolep 91 à Evry Courcouronnes pendant 4 mois. J'ai été l'assistante des professeurs de sports. J'ai fait du sport avec plusieurs types de personnes dont des personnes âgées, des enfants et des personnes handicapées.

Avec les enfants, nous avons fait de l'escalade, du tir à l'arc ou encore du badminton. Pour les personnes handicapées, je leur ai fait découvrir des activités sportives et les ai aidées à faire de l'exercice à travers la promenade, la boxe... »

## Témoignage

# GRAND DOSSIER

## Laos

Le sport à l'école au Laos est souvent mis de côté dans les programmes éducatifs, bien que le gouvernement reconnaisse son importance pour le développement global des enfants. Le sport reste en retrait par rapport aux matières académiques bien que des efforts soient faits pour promouvoir l'activité physique, notamment par des événements sportifs organisés ponctuellement par les écoles.

Une étude menée par l'UNESCO dans la région Asie-Pacifique souligne que les écoles au Laos consacrent en **moyenne moins de 2 heures par semaine** aux activités sportives, bien en deçà des recommandations internationales qui suggèrent un **minimum de 3 à 4 heures** par semaine pour encourager la santé et le bien-être des enfants.

Pour combler ces lacunes, Enfants d'Asie inclut des activités sportives à l'occasion des différentes rencontres avec les filleuls et les élèves des établissements scolaires avec lesquels l'association travaille. Ainsi, lors de la distribution des parrainages, des jeux sportifs sont organisés à destination des enfants et des jeunes. De plus les filleuls de Luang Prabang ont pu s'initier au tennis sous la supervision des éducateurs d'Enfants d'Asie.

Depuis 2019 et à la demande des directeurs d'école, l'association a mis en place des jeux de **plein air** dans cinq écoles du nord du Laos. Ces activités ont été conçues pour encourager l'engagement physique des enfants, renforçant leur coordination et leur bien-être général.



Cette initiative s'est accompagnée en 2023 d'une donation de matériel sportif à des écoles secondaires de la province d'Oudomxay, favorisant ainsi la pratique du sport dans une région très isolée.

**A noter également une activité à l'ambassade de France pour l'ouverture des Jeux Olympiques de Paris (25 juillet) :** Les enfants ont découvert et participé à divers sports tels que le muay lao, le taekwondo, le judo, le rugby, le volleyball et le tir à la corde.

## Vietnam

Le sport est une matière obligatoire à l'école au Vietnam, et les élèves ont généralement 2 sessions de sport par semaine, une autour de l'athlétisme/gymnastique et une autre autour d'un sport d'équipe.

Depuis 2023, Enfants d'Asie a développé un partenariat avec la BIS (British International School) et l'association Comme un Ruck fondée par le rugbyman François Trong Duc pour une initiation au profit de jeunes filles hébergées dans 3 foyers gérés par notre partenaire Women of Charity.

Les foyers d'hébergement de l'association Women of Charity accueillent des filles signalées par les services sociaux vietnamiens. Ces jeunes filles ont des parcours de vie difficile et le rugby leur permet de reprendre confiance en soi. La BIS met à disposition ses infrastructures (terrain et matériel de sport, bus de transport du foyer à l'école) ainsi que des staffs volontaires (prof de sport, infirmière) et Comme un Ruck fournit un coach professionnel du rugby. Des tenues de sport et un encas durant chaque session sont offerts aux 42 jeunes filles qui à ce jour ont participé à 25 sessions de formation organisées sur 9 mois.

En partenariat avec l'entreprise CMA CGM, les enfants du projet PARC mené par Enfants d'Asie Vietnam et HACRP ont organisé un événement football pour une quarantaine d'enfants et une quinzaine de collaborateurs participants.



## Philippines

Les autorités philippines reconnaissent le rôle essentiel du sport dans la promotion de la discipline, du travail d'équipe et de la forme physique chez les enfants et les jeunes. L'éducation physique est d'ailleurs obligatoire à l'école, notamment l'athlétisme, le basket-ball, le football américain et le volley-ball.

En tant qu'organisation reconnaissant le sport comme un élément essentiel au développement de l'enfant, Enfants d'Asie Philippines a organisé et participé à diverses activités sportives, qu'elles soient initiées par l'association elle-même ou par des organisations partenaires. Voici les activités de l'organisation qui permettent aux enfants et aux jeunes d'accéder au sport et de s'y engager :

Chaque année, les enfants bénéficiaires, les parents bénévoles et l'équipe d'Enfants d'Asie aux Philippines relèvent le défi de participer à la course de fond organisée par le commissariat de police de la ville de Cebu, avec des épreuves de 10 km, 6 km et 3 km.



Cette course a pour visée d'encourager la population locale, y compris les enfants et les jeunes, à promouvoir et à pratiquer un mode de vie sain et une activité physique. Ce sont 34 participants liés à Enfants d'Asie qui ont tous franchi la ligne d'arrivée avec brio.

En 2023, des cours de Jiu Jitsu ont été proposés aux enfants philippins accompagnés par Enfants d'Asie. Les cours ont lieu tous les dimanches de 7h à 8h. Entièrement sponsorisées, ces séances permettent aux enfants démunis de découvrir les arts martiaux et d'apprendre les techniques d'autodéfense. Le 10 août 2024, deux filleuls champions ont remporté la coupe de la Fédération Asiatique de Jiu Jitsu Sportif (ASJJF) à Grand Cebu. Mark Jared Dinopol a remporté l'or (1<sup>re</sup> place) dans la catégorie White Teen Rooster, tandis que Lance Tyron Dedomo a remporté le bronze (3<sup>e</sup> place) dans la catégorie White Teen Heavy.

## ENFANTS D'ASIE À LA COURSE DES HÉROS 2025 !

La Course des Héros est le grand RDV "sportif" et solidaire des entreprises et des associations. L'événement réunit près de 2000 organisations dans 4 villes en France avec pour mission de renforcer les liens à travers le sport et la solidarité. L'événement fut un succès pour Enfants d'Asie en 2024.

Convivial et festif, ce fut également un moment de rencontre et de partage entre les participants, salariés et bénévoles de l'association.

En 2025, Enfants d'Asie prendra à nouveau part à la Course des Héros ! Nous serons présents aux courses de Bordeaux, Lyon et Paris.

N'hésitez pas à rejoindre notre équipe de Héros ! Si l'événement vous intéresse, contactez-nous à l'adresse :

[communication@enfantsdasie.com](mailto:communication@enfantsdasie.com)



# ZOOM SUR LE TERRAIN



## LE JEU SPORTIF, TERRAIN D'ÉDUCATION

**En décembre dernier, Enfants d'Asie a organisé un petit-déjeuner à Paris pour présenter un projet innovant visant à améliorer les savoirs fondamentaux en calcul à travers le sport pour les enfants cambodgiens.**

En s'associant avec PLAY International, Enfants d'Asie va mettre en place un projet reliant mathématiques et sport. Le jeu sportif est un vecteur d'apprentissage supplémentaire à l'enseignement des écoles publiques. Les 450 enfants soutenus et suivis par Enfants d'Asie au Cambodge pourront renforcer leurs connaissances mathématiques à partir des jeux créés par PLAY International.

Les séances porteront principalement sur le renforcement des savoirs fondamentaux en calcul pour des enfants scolarisés en cycle primaire. Cependant compte tenu du contexte local, ces jeux seront proposés à l'ensemble des enfants soutenus par Enfants d'Asie, y compris aux enfants externes et aux enfants internes des orphelinats. Des jeux coopératifs permettront également de promouvoir les compétences psycho-sociales, notamment la gestion des émotions et la communication.

Les activités débuteront dès que les éducateurs Enfants d'Asie auront été formés. Elles se dérouleront tout au long de l'année 2025 lors de réunions mensuelles entre les éducateurs d'Enfants d'Asie et les enfants suivis et soutenus.



## SENSIBILISATION AU RESPECT DE L'ENVIRONNEMENT

**Le Laos, riche de sa biodiversité et de ses ressources naturelles fait face à plusieurs défis environnementaux que le passage du typhon Yagi a mis en évidence.**

La richesse environnementale du Laos confronte le pays à plusieurs défis sur les plans forestier, climatique, animal et d'eau potable. Pour informer sur l'importance de préserver l'environnement, la sensibilisation se fait dès l'enfance. Les enfants accompagnés par Enfants d'Asie sont régulièrement invités à participer à des activités autour de la protection de l'environnement. Cette année, les enfants de Luang Prabang et Vientiane ont suivis plusieurs ateliers de sensibilisations.

A Luang Prabang, pour comprendre l'importance de protéger les animaux, une sortie à la cascade de Kuang a été organisée. Ils ont pu voir des ours puis se balader dans le parc des papillons. Les enfants ont, aussi, découvert le recyclage et ont créé des poubelles à partir de bouteilles en plastique.

A Vientiane, pour célébrer la Journée Internationale de l'Enfance, Enfants d'Asie a organisé des activités à la ferme biologique de Phommalok. Les enfants se sont amusés en fabriquant de l'engrais, en plantant

des légumes ou encore en réalisant un petit jardin biologique. Ils ont donc été sensibilisés à l'agriculture et à la plantation biologique tout en s'amusant.



### FACILITER L'INSERTION PROFESSIONNELLE

**Pour accompagner les jeunes dans la totalité de leur parcours scolaire, Enfants d'Asie aide les étudiants à s'insérer dans le monde professionnel.**

L'insertion professionnelle des jeunes est la première étape de leur vie professionnelle. Les jeunes diplômés peuvent rencontrer des difficultés à trouver un emploi qui correspond à leurs qualifications. Ils doivent se confronter aux besoins du marché du travail qui ne sont pas toujours en accord avec les compétences qu'ils ont acquises. Plusieurs initiatives ont été lancées aux Philippines pour mettre l'accent sur les compétences techniques comme les stages mais également sur l'aide aux candidatures comme la rédaction d'un CV.

Enfants d'Asie multiplie les initiatives auprès des jeunes pour les accompagner dans la transition étude et vie professionnelle. Ces derniers mois les étudiants ont pu participer à des ateliers pour les aider. Le Gabay Training Center a organisé récemment une formation pour apprendre aux jeunes les opportunités de travail et la façon dont ils peuvent poursuivre les carrières de leur choix.

Au lycée national Madridejos à Alegria à Cebu, les élèves ont participé à des formations aux technologies de l'information et à l'anglais. Ils ont abordé le sujet de l'utilisation d'outils d'intelligence artificielle pour les technologies de l'information et la création de CV et de lettres de motivation en anglais.



### RÉNOVATION DE CENTRES SOCIAUX ET D'ÉTUDE GRÂCE À CMA CGM

**Pour permettre aux enfants issus de milieux défavorisés d'Ho Chi Minh Ville d'avoir accès à un lieu décent d'apprentissage, nous avons avec CMA CGM rénové et aménagé trois centres sociaux.**

En 2024, trois centres sociaux à Ho Chi Minh Ville : Thu Duc, Tan Phu et le Green Bamboo Center ont été rénovés. Les travaux ont permis de remettre en état des salles d'études et de conseil pour les enfants défavorisés des 3 quartiers. En plus de la rénovation des bâtiments, le projet a permis l'équipement complet comme des tables, chaises, étagères, matériel éducatif et ludique pour les enfants. Par ce projet, les enfants ont également bénéficié d'une distribution de 50 bourses scolaires pour des élèves du CP à la Terminale.

Les centres rénovés sont gérés par deux partenaires locaux, HACRP et la Child Welfare Association, qui assurent un suivi social des enfants et l'organisation des activités complémentaires (cours de langue, soutien scolaire, aide aux devoirs, sessions sportives, activités créatives...). Au total environ 2400 enfants bénéficient des différents services des centres.





# LES TEMPS FORTS

## LES COURSES AUX COULEURS D'ENFANTS D'ASIE

### LA TRANSQUADRA

Partis de La Turballe le 7 juillet dernier, Xavier et Grégoire sont arrivés à Madère le 16 juillet après avoir parcouru 1 200 miles, soit 2 000 km. Un grand bravo aux deux compétiteurs qui ont validé la première étape de la course Transquadra 2024 en arrivant 8ème ! A bord du « Champagne », ils ont choisi de rejoindre cette compétition en portant les couleurs d'Enfants d'Asie. Selon les deux marins, Enfants d'Asie reflète « les valeurs de solidarité, de courage et d'entraide propres à la voile et au monde marin, en contribuant à l'éducation et à la protection des enfants défavorisés en Asie ».

La deuxième étape de la course a eu lieu en février. Xavier et Grégoire sont partis de Madère et ils sont arrivés à Fort-de-France après 16 jours de navigation.

Nous les remercions pour le soutien apporté aux enfants !



### NO FINISH LINE MONACO

Thibaut Wadowski, parrain Enfants d'Asie et fondateur de l'association Bodhicitta, a participé à la course No Finish Line de Monaco. Cet événement solidaire transforme chaque kilomètre parcouru en don d'un euro, reversé directement à l'association Children & Future, qui redistribue ensuite ces fonds à d'autres associations.

Cette année, l'événement a rassemblé plus de 14 000 participants et permis de récolter plus de 400 000 € pour des actions solidaires. L'association Bodhicitta a mobilisé 62 participants, qui ont cumulé un total de 1825,24 kilomètres, générant ainsi 1825 € pour Children & Future.

L'équipe Bodhicitta a également relevé le défi de l'épreuve des 24 heures non-stop, et a fini à la 4ème place ! En parallèle ils ont organisé leur propre levée de fonds, récoltant un total de 3 500 €. Cette somme a permis de parrainer 6 enfants. Pendant les 24 heures, ils étaient aussi présents sur un stand aux couleurs des associations Tarret pas de sourire et Enfants d'Asie, un lieu d'échanges, de sensibilisation et de partage autour de nos causes solidaires.

Nous remercions Thibaut Wadowski, les coureurs et l'association Bodhicitta d'avoir permis le parrainage de 6 enfants.





## NOS CORRESPONDANTS RÉGIONAUX

Les Correspondants Régionaux d'Enfants d'Asie sont des acteurs incontournables de l'association en France.

Toutes les régions ne sont pas encore couvertes par nos bénévoles. Devenir Correspondant régional pour Enfants d'Asie, c'est rejoindre une communauté de bénévoles engagés sur le terrain pour la

défense des droits des enfants. Cet engagement crée un lien fort avec les habitants de votre région et vous permet de réaliser des événements au profit des Enfants d'Asie avec l'appui du siège.

Vous souhaitez apporter votre soutien en devenant Correspondant régional d'Enfants d'Asie ?

Contactez-nous à l'adresse : [contacts@enfantsdaside.com](mailto:contacts@enfantsdaside.com) ou par téléphone au 01 47 00 19 00

## QUELQUES ÉVÈNEMENTS :

### Occitanie



#### Organisation d'une séance de cinéma à Pézénas

Le 22 novembre 2024, Brigitte, Correspondante Régionale Occitanie, a organisé la projection du film **La beauté du geste - danse et éternité** de Xavier de Lauzanne à Pézénas au profit d'Enfants d'Asie.

Elle a pu présenter Enfants d'Asie et distribuer des brochures avant le début du film.

### Grand-Est et Normandie



#### Participation aux marchés de Noël dans le Grand-Est et en Normandie

En novembre et décembre 2024, Anne-Marie et Maïthé, Correspondantes Régionales Grand-Est ainsi que Nicole, Correspondante régionale Normandie ont participé à de nombreux marchés de Noël au profit d'Enfants d'Asie.

## LA COURSE DES HÉROS



#### Enfants d'Asie a participé à la Course des Héros 2024 !

Grâce à nos correspondants régionaux, nous avons été présents à Paris, Lyon et Bordeaux. Plus de 5 700€ ont été collectés pour Enfants d'Asie. Un grand merci à nos héros : Clarisse, Patricia, Luc, Marcelle, Michel, Eva, Alain, Hugo et Hélène. Qu'ils soient parrains, donateurs, bénévoles ou administrateurs, ils ont tous donné de leur temps pour aider les enfants !

Seul, en famille ou avec des amis, si vous voulez participer à la prochaine Course des Héros, rendez-vous en juin 2025 !

# DES NOUVELLES DES FILLEULS

## Des enfants vous attendent

Mai Huong, Phuong Trang et Xuan vivent au Vietnam. Le soutien d'un parrain ou d'une marraine serait pour elles l'occasion de grandir et de s'épanouir dans leur vie et à l'école.

### Mai Huong

Mai Huong va avoir 7 ans cette année et plus tard, elle souhaiterait enseigner. C'est une petite fille joyeuse malgré le décès de son père lorsqu'elle avait 3 ans. Sa mère, qui est malheureusement malade, bénéficie de l'aide de la grand-mère des enfants pour s'en occuper mais son travail d'ouvrière ne lui permet que difficilement de soutenir leur scolarité.



### Phuong Trang

Le rêve de Trang, 14 ans, est de devenir médecin ! Elle est scolarisée au collège et vit seule avec sa mère qui est ouvrière dans la textile car son père est décédé récemment. Née prématurée, Trang a depuis une santé fragile et souffre actuellement de problèmes oculaires qui nécessitent un suivi régulier.



### Xuan

Xuan, 21 ans, fait partie de la minorité ethnique Co Ho dans la province de Lam Dong. Elle a perdu sa mère à l'âge de 4 ans, et son père est dans l'incapacité de la soutenir. Afin de poursuivre leurs études, ses sœurs et elle vivent à Minh Ville. Elle étudie en 2ème année à l'Université des Sciences sociales et Humaines avec une spécialisation dans la travail social. Sa vie d'étudiante est très difficile car elle doit subvenir seule à l'ensemble de ses besoins mais elle reste motivée à étudier pour construire l'avenir dont elle rêve.



### Contact

Mail : [parrainage@enfantsdasic.com](mailto:parrainage@enfantsdasic.com)

Tel : 01 47 00 19 00

## L'ANNÉE EN CHIFFRES

Enfants et jeunes parrainés

# 1141

### ENFANTS ET JEUNES PARRAINÉS

scolarisés de la maternelle au supérieur

# 129

### NOUVEAUX FILLEULS ONT INTÉGRÉ NOS PROGRAMMES EN 2024 !

# HOMMAGES

Deux personnalités d'Enfants d'Asie nous ont quitté en ce début d'année après avoir changé la vie de centaines d'enfants défavorisés, au Cambodge et aux Philippines.

## SEAN CHEA, DIRECTEUR DE L'ORPHELINAT DE KOMPONG THOM AU CAMBODGE



De nombreux parrains d'Enfants d'Asie connaissaient bien ce centre, un des mieux tenus et entretenus, dirigé pendant plus de trente ans par Sean Chea, un directeur de grandes qualités et très actif. Chea, très attaché à la réussite de la centaine d'enfants pauvres et abandonnés dont il s'occupait, n'a eu de cesse de les instruire et de leur faire suivre des cours d'informatique et de langues étrangères. Il était certes un peu sévère mais pour lui l'avenir d'un enfant ne pouvait passer que par l'éducation et l'apprentissage des langues. Son centre étant en face d'un collège, les professeurs ne pouvaient lui refuser de venir dispenser tous les jours des cours supplémentaires aux enfants qui en avaient besoin. Pour ceux qui rencontraient des difficultés scolaires, ils leur apprenaient la pisciculture, sa passion, après avoir construit deux grands bassins dans le centre. Chea était très proche de nombreux parrains et aussi de responsables d'associations étrangères qui ont toujours répondu présent à ses demandes pour construire des ateliers d'informatique, des salles de classe... pour que tous les jeunes aient des espaces pour travailler. A ses jeunes pensionnaires il leur a fait aussi découvrir leur pays et sa culture.

A la cérémonie du 7e jour où j'ai pu me rendre avec Kem Kimlang, directrice d'Enfants d'Asie pendant plus de dix ans, il y avait de très nombreux anciens filleuls et orphelins, aujourd'hui professeurs d'écoles, informaticiens, collaborateurs dans des compagnies étrangères ... venus rendre un dernier hommage à ce directeur toujours souriant qu'ils appréciaient tous beaucoup.

## FRANÇOISE DE TURCKHEIM, BÉNÉVOLE PARRAINAGE POUR LES PHILIPPINES.



Après que sa fille Charlotte de Turckheim s'est engagée pour soutenir en 1997 une centaine de petites filles pauvres aux Philippines avec Enfants d'Asie, Françoise sa mère s'est portée volontaire pour s'occuper des correspondances entre les parrains et les enfants. Pendant plus d'une vingtaine d'années quatre jours par semaine, qu'il vente ou qu'il pleuve, Françoise, toujours élégante, optimiste et souriante avec une équipe de trois autres bénévoles a assuré tout le développement du parrainage des Philippines qui a accueilli des milliers de petites filles des bidonvilles.

Françoise était la joie même, elle était adorée de tous les salariés, stagiaires et bénévoles. Pragmatique et volontaire, elle a réussi même à faire changer d'avis Sister Marcia sur le cas d'une enfant défavorisée et désobéissante en lui accordant une deuxième chance. Je me souviendrai toujours, en 2000, de Françoise au milieu de 250 petites filles philippines sur une plage de Cebu chantant et mimant « sur le pont d'Avignon » et faisant reprendre par tous ces enfants le refrain avec leur accent mélangé de cebuano et d'anglais.

J'emprunterai à Charlotte ces quelques mots « Comment imaginer, lorsque j'ai accepté ce rôle, (tournage « Des oiseaux de passage ») que cela m'entraînerait, moi et toute ma famille, dans une incroyable aventure humaine. ».

Merci à vous deux pour tout ce que vous avez apporté aux enfants défavorisés pour leur donner une meilleure vie avec le soutien des donateurs.

Laurence Villeneuve - Membre du Club des Ambassadeurs d'Enfants d'Asie

# VOTRE GÉNÉROSITÉ



## ANTICIPER SA SUCCESSION AVEC L'ASSURANCE VIE OU LE LEGS

Si Enfants d'Asie peut intervenir au quotidien dans les 4 pays d'intervention, c'est en grande partie grâce à la générosité des parrains et donateurs. Sans votre soutien, cette belle aventure ne pourrait pas se poursuivre.

Mais les parrainages et les dons ne sont pas les seuls moyens de soutenir notre association. La générosité s'organise aussi dans le cadre de la préparation de la succession.

Une des options consiste à **désigner Enfants d'Asie en tant que bénéficiaire de tout ou partie d'un contrat d'assurance vie, rendant ainsi votre épargne solidaire.**

L'assurance vie est un contrat d'épargne souscrit auprès d'un organisme comme votre banque ou votre compagnie d'assurance.

**Cette formule est très souple** car elle peut être modifiée à tout moment. Vous pouvez ajouter l'association à la liste de vos bénéficiaires plusieurs années après l'ouverture du contrat. Côté fiscalité, l'assurance vie n'entre pas dans la succession. **Grâce à son statut d'Association Reconnue d'Utilité Publique – ARUP, Enfants d'Asie perçoit le capital qui lui est ainsi transmis en franchise de toute fiscalité**, quels que soit le montant et l'âge auquel les versements ont été réalisés.

Il est également possible de **faire profiter Enfants d'Asie de tout ou partie de votre patrimoine, et transmettre ainsi vos valeurs, dans le cadre d'un legs.**

Un legs est une disposition rédigée par le biais d'un testament qui désigne une ou plusieurs personnes comme bénéficiaire(s) de votre patri-

moine. Il ne prendra effet qu'après votre décès. Si le recours à un tiers n'est pas obligatoire, **il est recommandé de faire appel à un notaire** pour en assurer l'enregistrement juridique, le respect de vos volontés et se prémunir d'un éventuel risque de contestation.

Le notaire pourra notamment **conseiller le type de legs** le mieux approprié à votre situation et à vos souhaits, legs « universel », legs « à titre universel », ou legs « particulier ». Il **veillera au respect de la « clause réservataire »** qui prévoit qu'une part minimale de votre patrimoine revient obligatoirement à vos héritiers dits « réservataires », soit le cas échéant vos enfants ou votre conjoint(e).

**En tant qu'Association Reconnue d'Utilité Publique, Enfants d'Asie est exonérée de droits de succession.**

Cette exonération est notoirement avantageuse dans le cas d'un **« legs avec charge »**. En effet, lorsque les droits de succession sont particulièrement élevés (par exemple, 60% au bénéfice d'un(e) ami(e)), cette disposition **permet à l'héritier désigné de recevoir le montant attribué en exemption de droits, tout en faisant bénéficier Enfants d'Asie des droits de succession économisés grâce à son statut ARUP.** Autrement dit, pour un legs de 100 000 € soumis à des droits de succession de 60%, Enfants d'Asie s'engage à reverser 40 000 € à l'héritier désigné en prenant à sa charge les 24 000 € de droits (60% de 40 000 €) et peut ainsi disposer de 36 000 € au bénéfice des enfants qu'elle soutient.

Vous pouvez contacter votre notaire ou notre référent legs, Jacques Cacheux, par mail à l'adresse [legs@enfantsdasie.com](mailto:legs@enfantsdasie.com) ou par téléphone au 01 47 00 19 00

## AVEC UN LEGS VOUS INSCRIVEZ VOTRE ACTION SUR LE LONG TERME

Vous donnez du sens au patrimoine que vous  
vous êtes construit et permettez à  
un enfant de grandir plus sereinement.



### Cet acte d'une intense générosité, entraîne de nombreuses questions :

- Quelles sont les différentes formes de legs ?
- Vais-je déshériter mes héritiers directs ?
- Quels biens puis-je transmettre ?
- Dois-je en parler à un notaire ?

Toutes ces questions nous y répondons de manière  
transparente et confidentielle.

Vous pouvez compter sur Jacques Cacheux pour vous  
accompagner dans cette démarche.

N'hésitez pas à le contacter en toute confidentialité  
pour échanger sur votre projet.

Par téléphone au 01 47 00 19 00

ou par e-mail : [legs@enfantsdasie.com](mailto:legs@enfantsdasie.com)

# UNE CHANCE EN HÉRITAGE !

# NOS MEMBRES



## Mélanie Luchtens

Coordinatrice du Groupe Enfance

Coordination Humanitaire et Développement

### Quel est le rôle du Groupe Enfance ?

Le Groupe Enfance est un consortium qui vise à améliorer la prise en compte et la réalisation des droits de l'enfant par tous les acteurs de la solidarité internationale, organisations de la société civile comme institutionnels. Il met ainsi en place des actions pour renforcer les connaissances et les pratiques des ONG, en particulier de ses membres, à travers des échanges de pratiques, des formations ou encore la création de ressources et outils pratiques. Par ailleurs, le Groupe Enfance porte – seul et en lien avec des partenaires – des recommandations auprès du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, de l'Agence Française de Développement et des parlementaires pour que les cadres politiques et stratégiques évoluent et fassent des droits de l'enfant une priorité transversale, et que les engagements pris soient suivis d'effets et contrôlés.

### En tant que Coordinatrice du Groupe Enfance, quelle est votre approche sur les sujets qui tournent autour des enfants ?

A travers la coordination du Groupe Enfance, j'ai eu la chance de renforcer – comme les membres – mes connaissances sur les droits de l'enfant et les enjeux qui entourent leur mise en œuvre. Je suis ainsi convaincue que l'approche fondée sur les droits de l'enfant que nous défendons est la plus

pertinente et à même d'assurer la mise en œuvre de la Convention Internationale des Droits de l'Enfant (CIDE). Grâce à cette approche, les enfants ne sont plus considérés comme des bénéficiaires passifs mais comme des détenteurs de droits et acteurs de leur propre développement. Les Etats en premier lieu mais également tous les acteurs responsables (les familles, les communautés, les ONG etc.) doivent protéger et accompagner les enfants pour qu'ils puissent comprendre, revendiquer et contribuer à la réalisation de leurs droits. Par ailleurs, tous les droits de l'enfant étant essentiels et interdépendants, il faut adopter une approche globale et transversale : **si un enfant va à l'école mais qu'il ne peut pas s'alimenter correctement, qu'il ne peut pas s'épanouir à travers des temps de jeux, de loisirs, ou encore qu'il subit des violences, son droit à l'éducation sera certes respecté mais n'effacera pas la violation de ses autres droits et nous faillirons à nos obligations pour que cet enfant soit pleinement épanoui.**

### Quels sont les enjeux actuels concernant les droits de l'enfant ?

Aujourd'hui, la situation des enfants à travers le monde est particulièrement préoccupante. On estime que 333 millions d'enfants, soit 1 sur 6, vit dans une situation d'extrême pauvreté ; début 2024, 250 millions d'entre eux n'étaient pas scolarisés, parmi lesquels 118,5 millions de filles. Par ailleurs, les crises et les conflits qui se multiplient à travers le monde touchent directement et en premier lieu les enfants : ainsi, en 2023, d'après l'UNICEF, 460 millions d'enfants vivaient dans des zones de conflit – un chiffre record depuis la Seconde Guerre mondiale – et cette même année, 36,4 millions d'enfants de moins de 5 ans souffraient de malnutrition aiguë dans 32 pays, principalement en raison des conflits armés et des déplacements liés aux catastrophes. Partout où les crises sévissent, des violations des droits de l'enfant ont lieu. Pour dénoncer et répondre à la complexité de ces violations et

notamment face à l'intensification des crises de plus en plus cycliques et prolongées, il est donc essentiel que tous les acteurs travaillent de concert, en adoptant une approche globale, tant dans ces contextes de crise que dans des contextes de développement.

### Pouvez-vous nous parler de l'affiche participation développée par le Groupe Enfance (avec la participation d'Enfants d'Asie) ?

La participation des enfants constitue un des principes directeurs de la CIDE et est au cœur de l'approche fondée sur les droits de l'enfant. C'est également un sujet central pour les organisations membres du Groupe Enfance qui sont convaincues de la pertinence et du caractère essentiel de ce droit mais qui peuvent avoir des questionnements ou rencontrer des difficultés dans sa mise en œuvre opérationnelle. C'est de ce constat qu'est née l'idée de réaliser une affiche à destination des professionnels.e.s et des ONG sur les « bons réflexes d'une participation sûre et effective des enfants ». Pensée sous un format de facilitation graphique, elle met en exergue les éléments clés de la participation sous un format attractif et facilement compréhensible. Un document explicitant et illustrant à l'aide d'exemples et de bonnes pratiques les « réflexes » de l'affiche vient la compléter. Enfants d'Asie a contribué à l'élaboration de ces ressources et a partagé deux bonnes pratiques pour illustrer différents réflexes : « adapter son comportement » avec l'exemple de la mise en place de sessions de sensibilisation, d'information et de formation en plusieurs langues dans le cadre d'un programme pluriannuel de soutien à l'éducation des villages reculés de la province d'Oudomxay et le projet « KeepMeSafe » aux Philippines pour illustrer la nécessité de « mettre en place des environnements propices à une participation libre et éclairée ».

## TÉMOIGNAGE DE PHONESAVANH

Ancienne filleule soutenue au Laos

Bonjour, je m'appelle Phonesavanh SOPHAPHILOM et j'ai 19 ans. J'étudie actuellement le chinois au centre B-YOU. Je suis les cours du lundi au vendredi, de 9 heures à 17 heures et je peux maintenant communiquer un peu en chinois.

Mon prochain objectif est de continuer à améliorer mon chinois et l'année prochaine de demander une bourse pour étudier en Chine. J'aimerais étudier le droit ou les soins infirmiers. Le droit me passionne depuis le lycée mais j'aime aussi les soins infirmiers parce que j'aime aider les gens.

Depuis que je suis en troisième année, je reçois des bourses de la part d'Enfants d'Asie. La situation financière de ma famille s'est améliorée par rapport au passé et la bourse d'Enfants d'Asie a joué un rôle crucial dans le financement de mes frais de scolarité et de

mes dépenses. Cette bourse a grandement contribué à mon éducation et a allégé le fardeau financier de ma famille.

Je pense que l'éducation est essentielle parce qu'elle peut être appliquée à notre vie quotidienne et lorsque vous voulez trouver un emploi il est important d'avoir les bonnes compétences. Cela signifie que vous devez étudier et suivre des cours pour développer ces compétences. L'éducation vous donne également plus de choix pour votre avenir. Si vous n'obtenez pas de diplôme ou ne terminez pas vos études, vos options sont limitées.

Pour ceux qui ne voient pas l'importance de l'éducation, je tiens à dire que l'éducation peut avoir un impact énorme sur l'avenir de votre famille et améliorer vos revenus. Certaines personnes

pensent qu'elles devraient abandonner l'école pour travailler parce qu'elles pensent que l'école ne les mènera nulle part mais je ne pense pas que ce soit une bonne idée.

Enfin je tiens à remercier Enfants d'Asie de m'avoir offert cette opportunité et cette bourse ainsi que de m'avoir permis de participer à diverses activités. Au cours des dix dernières années j'ai beaucoup appris et découvert.



## TEMOIGNAGE DE QUYNH

Bénéficiaire du centre Thu Duc au Vietnam



Je m'appelle Quynh, j'ai neuf ans et je suis en CE2 à l'école Vo Van Hat à Thu Duc dans la banlieue de Ho Chi Minh Ville. Je vis dans une chambre louée avec ma grand-mère maternelle et mon cousin Khanh qui est en CP. Ma grand-mère est notre seule source de soutien. Avant, nous vivions tous les quatre avec mon grand-père, mais il est décédé en 2021. Depuis elle s'occupe de nous seule.

Nous avons la chance de tous les deux recevoir des bourses pour nos études. Sans cette aide, ma grand-mère n'aurait pas pu nous envoyer à l'école. Le projet nous soutient également avec des assurances santé et des colis alimentaires mensuels. J'ai même

reçu un vélo grâce à une marraine, Mme Trinh, pour aller à l'école. J'ai réussi à obtenir de très bons résultats scolaires l'année dernière, et j'espère continuer ainsi.

Ma famille est très reconnaissante pour le soutien que nous recevons. Grâce à ce projet, nous avons eu l'argent nécessaire pour payer nos frais de scolarité et acheter des livres et des fournitures scolaires, tout ce dont nous avons besoin pour bien commencer l'année. À l'avenir, j'aimerais devenir enseignante pour pouvoir transmettre mes connaissances aux enfants.

Association reconnue d'utilité publique,  
habilitée à recevoir des dons et legs  
Immeuble Mundo M  
47 avenue Pasteur  
93100 Montreuil  
Tél : 01 47 00 19 00  
Email : [contacts@enfantsdasie.com](mailto:contacts@enfantsdasie.com)